

Comparaison entre les taux bruts de mortalité en différents pays.—Le tableau 22 donne un état comparatif des taux bruts de mortalité en différents pays et provinces, pour la dernière année sur laquelle des informations existent. Pour fins de comparaison ceux des provinces canadiennes sont aussi donnés. Les Pays-Bas, la Nouvelle-Zélande, l'Australie, le Canada, l'Afrique-Sud et la Norvège sont les seuls pays dont les taux de décès sont au-dessous de 10.0 par 1,000 âmes. Les taux favorables de mortalité des Provinces des Prairies sont dus en partie à l'âge de la population.

22.—Taux brut de mortalité dans divers pays et dans les provinces du Canada ces dernières années.

Pays.	Année.	Taux brut de mortalité.	Pays ou province.	Année.	Taux brut de mortalité.
Pays—			Pays—fin.		
Nouvelle-Zélande.....	1935	8.2	Bulgarie.....	1935	14.5
Pays-Bas.....	1935	8.7	Esthonie.....	1935	14.9
Australie.....	1935	9.5	Grèce.....	1935	14.9
Canada.....	1936	9.7	Hongrie.....	1935	15.3
Norvège.....	1935	10.3	Espagne.....	1935	15.3
Union Sud-africaine (blancs).....	1935	10.5	France.....	1935	15.7
Uruguay.....	1935	10.6	Japon.....	1935	16.8
Etats-Unis (territ. d'enregistr.).....	1935	10.9	Jamaïque.....	1935	17.7
Danemark.....	1935	11.1	Palestine.....	1935	18.6
Suède.....	1935	11.7	Roumanie.....	1935	21.1
Angleterre et Pays de Galles.....	1935	11.7	Costa Rica.....	1935	21.8
Allemagne.....	1935	11.8	Inde Britannique.....	1935	23.6
Panama.....	1934	11.9	Salvador.....	1934	24.3
Finlande.....	1935	12.0	Chili.....	1935	25.0
Iles Britanniques.....	1935	12.1	Straits Settlements.....	1935	25.1
Suisse.....	1935	12.1	Egypte.....	1935	26.7
Islande.....	1935	12.2	Ceylan.....	1935	36.6
Belgique.....	1935	12.9			
Ecosse.....	1935	13.2	Provinces canadiennes—		
Terre-Neuve.....	1935	13.4	Saskatchewan.....	1936	6.8
Tchécoslovaquie.....	1935	13.5	Alberta.....	1936	8.0
Autriche.....	1935	13.6	Manitoba.....	1936	8.7
Italie.....	1935	13.9	Colombie Britannique.....	1936	9.6
Etat libre d'Irlande.....	1935	14.0	Ontario.....	1936	10.2
Lithuanie.....	1935	14.0	Québec.....	1936	10.3
Pologne.....	1935	14.0	Nouveau-Brunswick.....	1936	11.0
Lettonie.....	1935	14.2	Nouvelle-Ecosse.....	1936	11.0
Irlande du Nord.....	1935	14.4	Ile du Prince-Edouard.....	1936	11.1

Sous-section 2.—Mortalité infantile et mortalité puerpérale.

En ces dernières années la science médicale a consacré une grande partie de ses efforts à la lutte contre la mortalité infantile et il est reconnu que ce travail a été couronné de succès. Au Canada, les autorités sanitaires, tant fédérales que provinciales ou municipales, ont lutté énergiquement pour réduire la mortalité infantile et, en l'absence d'épidémies, chaque année montre une amélioration sur la précédente. Dans les seize années depuis l'institution de statistiques vitales, nous avons la preuve d'un déclin très considérable de la mortalité infantile. En 1921 le taux de mortalité infantile au Canada (pour le Québec, on s'est servi des chiffres fournis par la province) était de 102 par 1,000 naissances vivantes. En 1936, il a baissé à 66.

Le tableau 23 donne les chiffres pour tout le Canada depuis 1931 à 1936 et les moyennes pour les quinquennats de 1921-25, 1926-30 et 1931-35. La mortalité infantile est plus élevée dans la province de Québec que dans toutes les autres provinces, bien que l'analyse des taux y indique un progrès continu depuis les dix années que la province est incorporée au territoire d'enregistrement. On peut dire que plus de 9,000 bébés, qui en 1926 auraient été fauchés par la mort, ont pu être sauvés au Canada en 1936.